

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 »

La Infanta Isabel en Mallorca

La función de gala en el Lírico Brillante aspecto ofreció el sábado la sala del Teatro Lírico.

Los tres palcos centrales del primer piso habían sido convertidos en palco de honor para la Infanta, con flores en el antepecho y un cortinaje guapo y rojo prendido por un esondo de Palma. Presentaba un hermoso golpe de vista.

Muchos espectadores iban de etiqueta. Gran parte de las butacas estaban ocupadas, llenos todos los palcos y en las gradas bastante público.

Los fracs, los uniformes y los elegantes escotes de señoras y señoritas, ofrecían una nota de color, atrayente.

Al entrar en el palco la Infanta, el público de pie la ovacionó mientras la orquesta tocaba la Marcha Real.

La acompañaron, su dama de honor señorita Bertran de Lis, el Alcalde de Palma señor Fou, el Presidente de la Audiencia señor Jimeno, el Conde de Sallent, el Bayle del Real Patrimonio señor Sureda.

Al entrar, el propietario del Lírico señor Tous la obsequió con un elegante ramo de flores.

Acto seguido empezó la función. Se cantó la ópera Carmen, cuya interpretación fué muy incolora. Únicamente se levantó algo el interés cuando trabajaba la señorita Lluar y en algunos momentos del tenor señor Farnadas.

Si tuviéramos que considerar la velada por lo ocurrido en la escena, la calificáramos de lastimosamente perdida, mas hay que agradecer la función de gala porque con motivo de ella se pudo presenciar el magnífico aspecto de la sala con tan distinguida y elegante concurrencia y tuvo ocasión el público de ponerse una vez más en contacto con la Infanta la que acrecentó, si ello era posible, las simpatías que ha despertado en Palma.

La Infanta al final de algunos actos aplaudió y entonces el público unió sus aplausos á los de Su Alteza.

Al acabar la función se retiró la Infanta, redoblándose los aplausos. La orquesta tocó la Marcha Real.

La misa en la Catedral A las diez y cuarto de la mañana S. A. la Infanta D.^a Isabel, acompañada de su dama la Srta. Bertran de Lis, de su secretario Sr. Coello, y del Sr. Conde de Sallent, salió del hotel y en el landau de D. Manuel Maroto se dirigió á nuestra Basílica.

Vestida S. A. traje azul eléctrico salpicado de pequeños lunares oscuros y tocaba su cabeza con rica mantilla negra que armonosamente puesta parecía coronar los cabellos de la augusta dama con una diadema de finos encajes.

En la puerta principal del primero de nuestros templos, fué recibida Su Alteza por el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. Campins y por el Cabildo y Clero Catedral.

A los acordes del órgano se dirigió la Infanta hacia el altar y ocupó el trono que al pie de las gradas y en la parte del Evangelio se le había dispuesto.

Al pie del trono tomaron asiento en sillones dispuestos al efecto, la dama de la Infanta y el Sr. Conde de Sallent y cerca de ellos el Secretario Sr. Coello.

El M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló, canónigo Arcipreste celebró el Santo Sacrificio y durante la Misa se cantó por un nutrido coro el *Bone Pastor*, de Slava y el *Oh salvatoris*, de Tortell. Además de la *Schola Cantorum* de la Catedral y de los cantores tomaron parte otros muchos distinguidos aficionados, resultando el conjunto de un gran efecto. De la parte de órgano estuvo encargado el notable organista Sr. Salas que hizo verdaderos prodigios de ejecución y de la de armonium el distinguido organista Sr. Engadrat. Dirigió la misa coral con mucho acierto el Director de la Schola, Rdo. D. Antonio Sancho.

Durante la misa y por mandato de S. A. ardueron 26 cirios ante el sarcófago de los Reyes Jaime II y III de Mallorca.

Una gran concurrencia asistió á la Misa y terminada ésta, comenzó la Infanta la visita á la Basílica, acompañada del Sr. Obispo, de las personas del séquito y del Cabildo y Clero.

Esto es una hermosura repetía la Infanta con frecuencia.

Pidió detalles acerca del coro y de cómo estaba antiguamente y se fijó luego en los grandes candelabros de plata esculpidos entonces el canónigo M. I. Sr. Miralles, quien los hizo y lo que costaron.

Al avanzar hacia el fondo del coro llamáronle la atención los adornos de mayólica que esmaltan los muros y dijo: muy bonito, parece cuero.

Preguntó la Infante si la Basílica estaba dedicada á la Sma. Virgen y bajo qué advocación, y al contestarle el Prelado que á Nuestra Señora de la Asunción, replicó la Infanta: He notado que en toda la Corona de Aragón son muy devotos de María Santísima, en el misterio de su Asunción á los Cielos.

Preguntó también acerca del número de Capitulares.

Después la Infanta y su séquito dirigieron á la Sacristía para admirar las santas Reliquias y ricas alhajas del tesoro de la Catedral. S. A. de muestra entonces gran competencia en materias de arte y su buen gusto se revela en las apreciaciones y comentarios que hace.

Se fija en unos bordados antiguos y hace grandes elogios de un pequeño relicario del siglo XVII y del caliz que se coloca en el monumento, como también de una antigua arqueta de marfil donde se custodian reliquias.

Llama su atención un cáliz dentro cuyo nudo que es de cristal reproducido con admirable paciencia el artista que

lo hizo, siendo ya de edad, la Sagrada Cena. La infanta exclama dirigiéndose á sus acompañantes: Por Dios, fíjense en este caliz; que paciencia la de este hombre á los 69 años!

El canónigo M. I. Sr. Miralles le da detalladas explicaciones de todas las Reliquias y de todas las alhajas que vá contemplando S. A. detenidamente, y llama con frecuencia á su secretario señor Coello, de gran competencia en materias artísticas, para llamarle la atención sobre alguna de las muchas joyas que posee nuestra Basílica.

Se le enseña también á S. A. un cetro de los que usan los cantantes en el coro, único en su especie formado con los cilindros de plata en donde se sujetaban las hojas de los libros en las Sinagogas de Oriente traídos á Mallorca por unos caballeros ascendientes de la familia Cotoner.

Al llamar la atención de la Infanta sobre un precioso Cristo de marfil que gustó muchísimo á S. M. el Rey Don Alfonso XII cuando visitó Mallorca, dijo S. A. Precioso, obra de artista italiano ¿verdad?—Así era en efecto.

Fijóse también en un cuadro representando á San Vicente Ferrer durante su predicación que está colocado sobre una de las puertas de la sacristía.

Sube después la Infanta á la capilla de la Trinidad para visitar los restos de los que fueron reyes de Mallorca Jaime II y Jaime III.

Después de contemplar el cadáver del primero, completamente modificada como es sabido, pidió la Infanta al Sr. Obispo que rezase un responso, y así lo hizo el Prelado.

La pequeña urna que guarda los restos de Jaime III aparecía cubierta con un rico paño bordado que llamó la atención de S. A.

Mientras lo estaba examinando reparó en el Arcipreste M. I. Sr. Barceló que había celebrado la Misa que unió la Infanta, y que estaba allí desayunado y dijo: Sr. Arcipreste, se ha cercunado V. ya?

Lo que prueba una vez más que Su A. se fija en todos los detalles.

Al bajar de la capilla de la Trinidad al recorrer el coro contemplando el admirable conjunto de la capilla real exclamó. Esta capilla es estupenda y refiriéndose luego á la Misa celebrada y al canto de durante ella, añadió; que hermosa música!

Al saber que las obras de la catedral debíanse á la iniciativa del Prelado exclamó: Le felicito á V.

La Infanta recorrió todas las capillas en la inmediata á Corpus Christi, examinó el mausoleo del Marqués de la Romana y en la de la Purísima oró algún tiempo.

Dando la vuelta al templo sale por la puerta del Mirador y ha querido subir á la pequeña casa que allí hay propiedad del Cabildo donde se guardan sus proyectos y bocetos de las obras que se vienen realizando en nuestra Basílica. Allí ha examinado el boceto de la capilla de la Trinidad tal como se proyecta construir.

La Infanta exclamó dirigiéndose al Prelado: Sr. Obispo, le deben á V. mucho en Mallorca, y al salir dijo nuevamente dirigiéndose á su séquito: todo se lo deben al Sr. Obispo.

Entra nuevamente la Infanta en la Basílica y acaba de recorrerla.

A los acordes de la Marcha reabandonó S. A. el templo despidiéndose á la puerta del mismo el Sr. Obispo, el Cabildo y Clero de la Basílica.

Acto seguido S. A. acompañada del señor Alcalde colocó la primera piedra arcañal de la Basílica, el señor Alcalde de olivo, obra del arte don José Valls, en la que se leña en letras grabadas la siguiente inscripción:

«Monumento á la memoria del Rey Jaime I.»

Colocó la primera piedra S. A. R. la Infanta, doña Isabel de Borbón, día 13 de Julio 1913.

Dicha paleta es elegante estuche fué regalada á S. A. la Infanta.

Mientras se verificaba el acto no cesaron los vivas á S. M. el Rey, á la Infanta y á España los que se confundían con los aplausos.

Terminado el acto y mientras las bandas tocaban la Marcha Real los presentes despidieron á la Infanta en gregedito del Sr. Alcalde un artístico ramo de flores.

La Infanta se colocó en el coche y al arrancar éste se repitieron las aclamaciones.

Las tropas desfilaron ante el señor Capitán General dándose por terminado el acto.

La Corrida de Toros

La plaza ofrecía un brillante golpe de vista; en las gradas un lleno, y lo propio en los palcos de sombra. Las mantillas blancas con las que se tocaban gran número de señoras y señoras ofrecían una nota goyescas realzada por la viva gama de las flores que prendían la más elástica grana española. Del palco destinado á S. A. R. la Infanta D.^a Isabel pendían dos ricas draperías roja una, verde la otra, cubriendo la baranda de otros palcos flameaban espléndidos pañuelos de Manila.

Unos diez minutos antes de la hora preñada para el comienzo de la corrida llegó á la plaza S. A. acompañada de su dama la Srta. Bertran de Lis y del secretario Sr. Coello.

Fueron á la plaza en el carruaje de D. Manuel Maroto tirado por cuatro bravos caballos.

Al aparecer la Infanta en su palco fué objeto de una estrepitosa y entusiasta ovación. Todos los concurrentes de pie aplaudieron durante largo rato á la Infanta que, sonriente, saludaba afectuosa con la mano.

La Infanta y su dama llevaban mantilla negra prendida con flores.

En el palco presidencial tomaron también asiento el Alcalde de Palma señor Pou, el Capitán general señor de Molins, el secretario de S. A. señor Coello, el Gobernador civil señor

Alonso Martínez, el Conde de Sallent y don Enrique Sureda.

A la hora preñada apareció en su palco el presidente que lo era el secretario del Gobierno civil señor Cebernas.

Previo la venia presidencial pisaron la plaza las cuadrillas entre grandes aplausos.

Suenan los clarines y pisa el ruedo el primero de la tarde.

Ferrerano, negro entrepeloso bragao, al que para los pies el Chico de Begonia adornándose con el percal y escuchando aplausos.

De los del aupa toma cuatro varas á cambio de un caballo para el arrastre.

Cambiada la suerte, los peones adoran el morrillo de Ferrerano con tres pares al cuarto.

Pasado el último tercio, Chico de Begonia que vestía termo helotropeo y oro, brinda el toro á la Infanta y comienza su faena que consiste en dos pases naturales, uno en redondo y otro por alto dejando media estocada que basta para que el toro doble. Aplausos y regalo de S. A. consistente en una petaca de plata.

Inquieto. Negro, bragao, Saie con voluntad y Freig le para los pies.

Toma de Veneno y Farfán cuatro varas, una muy buena; á los quites Freig que hace toda clase de filigranas, rematando alguno de ellas tocando la testuz del bicho entusiasmado así al pueblo soberano.

Tres caballos fuera de combate.

A petición del público coje los rehiles despada Freig dando medio par al cuarto y uno aguantado.

Pepin remata el tercio con un par á la media vuelta.

Freig, de marón y orro, brinda á la Infante y va hacia el toro al que daun pase de pecho, dos naturales, uno cambiado y otro en redondo.

Entra á volapie señalando muy bien la estocada. (Aplausos).

Varios pases naturales y otros en redondo y entra á volapie otras dos veces con valentía. (nuevos aplausos).

Da finalmente una buena estocada moajándose los dedos. (Muchos aplausos).

Tiene por nombre el tercero *Duerr* y es negro zafiro.

De los bandos, que son *Alban y Liñan*, toma tres varas que dan ocasión á algunos quites monumentales de Paco Madrid.

El pueblo aplaude su sangre fría.

El toro que es bravo y de poder entra nuevamente en suerte y da ocasión á un quite monumental de los maestros para salvar al piquero que cayó al descubierto y muy cerca.

Chico de Begonia cojea al toro, mientras Freig y Paco Madrid tapan con la capla al picador.

Despierto en las gradas.

En el segundo tercio entre *Carmenita y Torero de Málaga* dejan dos pares al cuarto y uno aprovechado.

Cambiada la suerte, Paco Madrid, que viste vino y oro, después de brindar á S. A. pasa al toro aplomado y de cerca dándole dos pases de pecho, dos naturales, uno en redondo y dos cambiados.

Da una estocada muy bien señalada, pero en hueso, y previos algunos pases más, se tira á matar como es de ley entrando por derecho dejando una estocada hasta los gaxianes y sacando la chaquetilla rota.

(Ovación, oreja y regalo de la Infanta, consistente también en una petaca de plata).

El cuarto toro por nombre *Barquillero* era rutina alhardo.

El *Rubio y Gachas* en el primer tercio pegan cuatro varas que aplaude el público, á cambio de un tumbito moajado de *Chachas* que pasa á la enfermería donde le aprecian las fracturas del tarso. A los quites, los maestros.

El toro se muestra noble y voluntarioso como sus hermanos; el público aplaude entusiasmado.

El *Sordo y Doble* dejan, entre los dos, un par de frente, otro al cuarto, medio par á la media suelta y uno aprovechado.

Chico de Begonia coje los trastos y vá á entenderse con *Barquillero* que resulta más alto que la torre Eiffel.

Dos pases naturales y uno en redondo son la preparación para media estocada que basta para hacer doblar al bicho.

(Ovación y oreja).

No hay quinto malo dice el refrán y núnica como ayer tuvo perfecto cumplimiento el adagio, *Invidiar* que es cárdeno claro y de muy buena lámina, salió pujante.

Codicioso en varas entra cinco veces, con bravura portándose muy bien los piqueros.

El toro es tan noble como bravo y los maestros aprovechan esta circunstancia para lucirse con el percal, haciendo toda suerte de filigranas que producen el silencio.

El público entusiasmado tributa una ovación al empresario Sr. Alcalá que está en uno de los palcos.

Los peones adoran el morrillo del toro con dos pares al cuarto y uno aprovechado.

Freig, brinda el toro á D. Ramón Montis y comienza su faena con un soberbio par de rodillas, varios de pecho, otro de faro y al tirarse á matar y después de un pinchazo deja una media estocada muy buena y descabella al primer intento. (Ovación y regalo).

Se repiten las ovaciones al empresario y se obliga al pastor del ganado á aparecer en el ruedo tributándole también clamorosos aplausos.

Cerró plaza japonés, cárdeno oscuro, muy bravo. Aguantó con voluntad seis varas de los del aupa y en el segundo tercio á petición del público, coje los polirroques Paco Madrid dejando un par y medio al quiebro. (Aplausos).

Carmenita pone un par al cuarto. Paco Madrid, después de brindar el toro al Delegado de Hacienda señor Rato, da dos pares de pecho, uno cambiado uno de rodillas y otro de pe-

Hoy lunes de siete á once en el TEATRO PRINCIPAL

Se proyectará por ÚLTIMA VEZ y á PRECIOS ECONÓMICOS, la interesante película

Viaje de S. A. la Infanta D.^a Isabel á Mallorca

¡¡ A LOS SORDOS !!

GRANDIOSO INVENTO

LA SORDERA VENCIDA CIENTÍFICAMENTE POR LA ELECTRICIDAD

El aparato ELECTRO-AKUSTIK ha resuelto tan difícil problema. Con el ELECTRO-AKUSTIK que es uno de los inventos más grandes de este siglo, todos los sordos oyen. El ELECTRO-AKUSTIK está premiado con medalla de ORO en la Exposición de higiene de Viena de 1912 y de Plata en la Dresden en 1911.

El único autorizado por la casa ELECTRO-AKUSTIK de Berlín estará en Palma, los días 13, 14 y 15 del actual, practicando ensayos en el HOTEL MALLORCA (antes Barnils), de 10 á 1 y de 3 á 6 tarde.

Casa central BERLIN-WILM. Sucursales en París, Viena, Zurich. Y Madrid, Plaza del Principe Alfonso, número 11.

cho y mata al toro de media estocada superior. (Grandes aplausos).

Resumen: Los toros de Villamarta, muy bien presentados y de bravura, sabreando el tercio y el sexto, dos toros que bastan para acreditar una ganadería y ellos solos suficientes para hacer memorable una corrida.

Picadores y peones muy trabajadores.

Todos espadas con ganas de agradar todos ellos y consiguiendo singularmente Freig y Paco Madrid.

La presidencia discreta.

La corrida en fin de las que hacen época.

A la salida la Infanta fué de nuevo calurosamente aclamada por el público.

La Infanta en el Teatro Principal

Ayer la Infanta asistió al Teatro Principal para ver la película de su llegada á Palma.

Al llegar á nuestro primer coliseo fué recibida por el Presidente de la Diputación Sr. Riquer, los diputados inspectores del Teatro Sres. Felis y Socías y la Empresa, la que entregó á la Infanta una corbelle.

La Infanta ocupó el palco central del primer piso, cuyo antepalco ostentaba un artístico escudo de España.

El palco estaba forrado de seda roja adornada, adornado con una flor de lis. Plantas artísticamente combinadas completaban el adorno.

Al entrar la Infanta se le tributó una gran ovación. La orquesta tocó la Marcha Real.

El teatro presentaba soberbio golpe de vista, no había localidad para ocupar; hasta el sitio de la orquesta estaba invadido, y en los palcos se contaban hasta diez y doce personas. La Infanta quiso antes de proyectarse la película contemplar el aspecto de la sala expresando á los que la habían recibido el gran efecto que le había producido tanto el teatro, que calificó de muy hermoso, como la concurrencia que allí se había reunido.

La Infanta presenció todo el programa de cine. Al proyectarse la película de su estancia en Palma, el público prorrumpe en grandes aplausos cada vez que la imagen de Su Alteza se proyectaba en la tela.

A las once y cuarto S. A. abandonó el teatro entre aclamaciones y á los acordes de la Marcha Real.

La Infanta á Menorca.

A las seis de esta mañana la Infanta saldrá en tren especial para la Puebla. Desde este pueblo se dirigirá en automóvil á Alcudia, en donde embarcará en el *Monte Ioro* para trasladarse á Ciudadela.

La Infanta estará de regreso en Palma, el jueves próximo.

Notas sueltas.

H-blando ayer noche con un personaje allegado á S. A. la Infanta Isabel nos expresó que SS. MM. los Reyes abrigaban el propósito de visitar este archipiélago en el próximo otoño y que dadas las motivos que les ha comunicado la Infanta, es posible que anticipen su viaje.

Los señores Moragues, propietarios de las Cuevas del Drach, obsequiarán á S. A. con un ejemplar ricamente encuadernado, de la *Memoria*, de Mr. Martel sobre dichas Cuevas, como recuerdo de su visita á las mismas.

Al despedirse la Infanta del Alcalde de Manacor dejó 300 pesetas para los pobres.

Aciv después de su primera piedra recibió la Infanta á su regreso al Hotel á buen número de audiencias entre ellas la del Sr. Vicepresidente del *Círculo Mallorquín* señalando la Infanta el jueves á las diez de la noche para la celebración del cotillon en su honor.

Recibió igualmente una Comisión de los Previsores del Porvenir com-

puesta del Presidente (don Juan Coll, don Guillermo Descallar, don Antonio Mas y don Bernardo Ruiz).

La Infanta hanan ifestado que tanta S. M. el Rey como ella eran entusiastas de dicha Sociedad.

También recibió la visita de la señora Vda. del Marqués de Vivot, con sus distinguidas hijas.

Otro de los visitantes fué el Concesionario de la Red Telefónica don José Balet de quien la Infanta se dirigió aceptar una reproducción de la película de su llegada á Palma.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

En la tarde de ayer se celebró en el Hotel de la Corte de María una recepción en el Hotel de la Corte de María.

Carmen: Exposición á las diez y acto continuo se cantará Tercia y la Misa Mayor; por la tarde á las siete Vísperas y Completas, séptimo día del novenario del Carmen y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Francisco, fiesta de S. Buenaventura. A las diez Tercia y Misa mayor, cantando la *Schola Cantorum* del Maestro Perosi, y predicará las glorias del Santo el Rdo. Padre Bernardo Martorell, E.

TELEGRAMAS

COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Madrid 12 a las 20

Un escuadrón de Cazadores a Larache

Dicen de Cadiz que procedente de Valencia ha llegado a aquella capital un Escuadrón del Regimiento de Cazadores de Talavera procedente de Palencia.

Dicho Escuadrón que va destinado a Larache se compone de 150 plazas.

Villanueva visita Jalo. — Banquete. — Visita a posiciones

Dicen de Melilla que el Presidente del Congreso señor Villanueva fué en automóvil al Jalo.

Le acompañaron los generales Sordana y Villalba y varios ingenieros y periodistas.

En Tetuán se le agregó el Coronel Burguete.

El señor Villanueva examinó atentamente con gemelos las inmensas llanuras.

Luego fueron al vado del Mulya distante doce kilómetros.

Al regreso se detuvieron en los terrenos que cultiva la Compañía «Catalana agrícola-marroquí» donde se implanta el proyecto de colonización.

Almorzaron, el señor Villanueva y sus acompañantes, en la aguada del Jalo y seguidamente regresaron a Zeluan en donde el Regimiento de Melilla efectuó un supuesto táctico tomando parte la artillería.

Visitaron los expedicionarios el monte Arrui y regresaron a Nador donde tomaron el ferrocarril francés que los condujo a las minas del monte de Afra.

Allí se sirvió un «lunch» y la Junta de arbitrios obsequió al señor Villanueva con un banquete.

Mañana el señor Villanueva visitará Chafarinas y Cabo de Agua y por la noche embarcará para Alhucemas, Rio Martín y Ceuta.

Reses lanaras recogidas. — Cabilas concentradas

Comunican de Arcila que el Tabor indígena salió a realizar un reconocimiento y volvió con 300 cabezas de ganado lanar.

En el reconocimiento las fuerzas tuvieron ocasión de comprobar que están concentradas varias cabilas en Cuesta Colorada, huyendo lo posible de la incursión que realizan las fuerzas que manda el general Fernandez Silvestre por el lado de Beni Ilarce.

Llegada a Ceuta de heridos y enfermos. — Teniente herido que se incorpora

Comunican de Ceuta que ha llegado a aquel puerto el vapor «Manuel Martín» conduciendo dos heridos y 56 enfermos del Rincon de Medik.

Sin estar completamente restablecido de las heridas que sufrió en el combate del día 12 de Ceuta marchó a Tetuán para incorporarse a las fuerzas regulares indígenas el Teniente Espinosa.

Han llegado de la Península 20 braceros que han ido a buscar trabajo en las obras públicas.

Madrid 15 a las 24

Entierro del soldado Emilio Prieto

Un despacho de Salamanca el escuadrón de Albuera destinado a Marruecos.

Al salir dichas fuerzas se cerraron los comercios, acudiendo el público a la estación.

Con los productos de la suscripción fueron obsequiados los soldados con dinero y los oficiales con habanos.

man, Manuel Fernandez Montes, Luis Valbuena López, Antonio Espejo García y Luis Montero Vergara.

También hay heridos un moro de las milicias y tres del tabor.

Militares distinguidos que se han incorporado a sus regimientos

Se han incorporado a sus regimientos respectivos el señor Conde de Güell y el hijo de la condesa de Pardo Bazán.

Tropas a Melilla. — Un tren hospital

Comunican de Cádiz que se esperan nuevos contingentes de tropas que inmediatamente embarcarán para Marruecos.

Se ha recibido orden de que marche a Sevilla un tren hospital, que se formará en Cádiz para proveerle allí de los útiles y enseres.

El cadáver del teniente señor Zubia

Dicen de Ceuta que el cadáver del teniente señor Zubia llegará a esta plaza hoy.

El padre llegó esta madrugada.

Mañana se verificará el entierro

Se teme que el viento impida llegar temprano de Larache al vapor «Canalejas».

Salida del escuadrón de Talavera. — Un concejal detenido

Un despacho de Palencia da cuenta de que al salir en dirección a Cádiz el escuadrón de Caballería de Talavera, para embarcar para Marruecos un grupo de individuos dió algunos gritos.

Se dice que uno de los que gritaron fué un concejal, el cual ha sido preso por la autoridad militar.

Se afirma que se le aplicará la ley de jurisdicciones.

Heridos que mejoran

Un despacho de Melilla dice que continúan mejorando los heridos del cañonero General Concha Aragón y Picón.

El primero experimentó una notable mejoría después de la amputación de la pierna derecha.

A Picón se le ha sometido la radiografía para operarle.

Llegada de kabileños

Procedente de Alhucemas han llegado a Melilla los kabileños Mohamet Sibucar con el confidente Larbi.

Al llegar visitaron los marineros heridos del cañonero General Concha.

Visita del señor Villanueva a las Chafarinas

En la visita hecha por el señor Villanueva a las Chafarinas acompañado de los generales señores Villalba y Agulla recorrió lo primero el puerto visitando después los hospitales inspeccionando las dependencias.

El señor Villanueva elogió la excelente instalación en que se encuentran todos los servicios.

El señor Villanueva y los acompañantes han sido obsequiados con champagne por el comandante militar.

El señor Villanueva regresó a bordo del vapor Teodoro Llorente.

El escuadrón de Albuera ha salido para Marruecos. — Despedida

Ha salido de Salamanca el escuadrón de Albuera destinado a Marruecos.

Al salir dichas fuerzas se cerraron los comercios, acudiendo el público a la estación.

Con los productos de la suscripción fueron obsequiados los soldados con dinero y los oficiales con habanos.

Madrid 13 a las 16

En Larache—El enemigo rechazado. — Dos soldados contusos. — Desembarque de personal y ganado. — Enfermos y heridos a Cádiz

Larache, 13 a las 2'35.—El comandante general comunica al ministro de la Guerra lo siguiente: Durante la última madrugada y a favor de la densa niebla que reinaba, se acercó el enemigo hasta la alambrada de la posición de Cudia Fraicartz sienta esta objeto de varios ataques que fueron consecutivamente rechazados sin mas consecuencias por nuestra parte que dos soldados contusos; habiéndose comprobado al hacer la descubierta las huellas de bajas sufridas y retiradas por el enemigo.

Ha terminado el desembarque de personal y ganado sin mas novedad que haber quedado inutilizada por un accidente una mula de la compañía de transportes.

El vapor queda listo para zarpar mañana a las nueve para Cadiz con destino a cuyo hospital conducirá 45 enfermos y tres heridos del ejército y 21 enfermos y un herido de Marina.

Un grupo de moros tirotea a nuestras tropas en territorios de Melilla

Melilla 12 a las 22'30.—El Comandante general al ministro de la Guerra.

Esta mañana al efectuar la descubierta fuerza de policía, en la posición de Allala Kaddur, fué tiroteada por grupos de moros que sumarían unos 150 resultando muertos un policía indígena y un caballo.

El enemigo se refugió en el poblado abandonado de Ibuchaten de donde fué desalojado.

Este grupo de moros es el que nos hostilizó hace dos días al hacer la descubierta en Arruit.

Calma en Alcazar. — Desaliento de los moros

Comunican de Tánger que ha llegado a dicha ciudad el peatón correo de Alcazar quien trae noticias de que reina completa calma en sus alrededores hoy deshabitados de moros que temen el castigo.

El harka enemiga ha huido reinando entre ella gran desaliento, aunque no faltan agitadores santones que escitan a la guerra.

Solemne entierro

Se ha verificado en el campamento solemne entierro de 18 soldados muertos.

Al acto asistieron todas las tropas y el general Fernandez Silvestre pronunció una patriótica arenga ante las tumbas de las víctimas enardeciendo a las fuerzas que le escuchaban.

Dieronse vivas a España y al general Silvestre.

El Raisuli se interna con sus ganados

Moros indignados contra los agitadores

Moros llegados de los adueros enclavados en el monte frente a la posición de Tzemín dicen que el Raisuli se ha llevado sus ganados temerosos de que se extienda la agitación hasta Zinat y por esto se ha oído a la zona internacional en la cual se cree seguro.

Los moros que dan estas noticias dicen que los montañeses están indignados contra los agitadores que han causado la ruina de aquella región.

Política

Madrid 12 a las 20

Un artículo de «El Economista», sobre la situación financiera

El Economista en un artículo resalta la importancia de la cuestión de Marruecos.

Se refiere a las reclamaciones para evitar que Alemania proteja al Raisuli creyendo que esto se relaciona con la manía de que no ha podido ser con agrado la visita a París.

Todo esto produce la actual preocupación de la Bolsa aparte de la situación exterior de Europa que ha vuelto a complicarse con motivo de la intranquilidad balcánica y nada puede predecir de cuando terminará la guerra.

La intranquilidad para las Bolsas europeas y negocios bancarios seguirá hasta que según la frase castellana «no queden ni los rabos» de esas pequeñas naciones enfurecidas.

Romanones no tiene noticias

El Presidente del Consejo Conde de Romanones nos mandó recordado a los periodistas manifestándonos que no tenía nada que decirnos y que hoy marcha al campo para pasar el día de mañana.

Madrid 13 a las 16'30

Sin noticias

El ministro de la Gobernación señor Alba, nos recibió a los periodistas manifestándonos que no tenía ninguna noticia que comunicarnos.

Añadió que estuvo a verle el señor Cobian para despedirle.

EL ASESINATO DEL SEÑOR JALON

Madrid 12 a las 24

Declaración del dependiente de la casa de préstamos

Hoy al mediodía el dependiente

de la Casa de préstamos de la calle del Barquillo, Pablo Pamplín Mojeda donde se han encontrado empeñadas las alhajas del señor Jalón, estuvo en casa del juez señor González Bernard.

Al salir dicho dependiente ha manifestado a los periodistas que el día 25 de Abril se presentó en dicho establecimiento un oficial del ejército con capote ó impermeable ostentando en la gorra el castillete, insignia del Cuerpo de Ingenieros.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 12 a las 20

Mitín contra el precio de la electricidad

Mañana en el «Teatro Madrileño» se celebrará un mitin organizado por la sociedad «Defensa Mercantil y patronal» para protestar contra la subida del precio del fluido eléctrico.

A dicho acto se han adherido muchos gremios y sociedades.

Explosión de un barreno

Dicen de Córdoba que en la mina «Santa Bárbara» del término municipal de Fuenteovejuna la explosión de un barreno ocasionó la muerte de un obrero y herido gravemente otro.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 13 a las 22

Terremotos en Francia.

Paris.—En distintas comarcas del Norte de Francia se han sentido ligeros terremotos.

En las citadas comarcas ha habido gran alarma, teniendo que los movimientos sísmicos se reproducieran.

Banquete mutualista. — Asiste el embajador de España.

Paris.—Se ha celebrado el banquete de los mutualistas, habiendo ocupado la presidencia M. Poincaré.

Ha asistido el embajador de España señor Villarrutia, quien ha dado lectura a un telegrama de los mutualistas españoles, telegrama que ha sido recibido con grandes aclamaciones a España.

Agitación en Tanger.

Paris.—El periódico «L'Echo de Paris» dice que en la zona de Tanger reina agitación.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Barcelona 13 a las 23

El Rey de Bulgaria asesinado? — Se atenta contra Danef.

Sofia.—Ha circulado la noticia de que el Rey de Bulgaria ha sido asesinado, y se ha atentado también contra la vida del jefe del gobierno, Danef.

Este salió ileso del atentado. Se ha presentado a la legación búlgara habiendo este contestado que nada sabe respecto al asunto.

Revolución militar en Sofia.

Paris.—Le Petit Parisien, publica con bastantes reservas un telegrama de Londres, diciendo que ha estallado la revolución militar en Sofia, cansados de las derrotas sufridas acusando al gobierno y al Rey de ser de ellos los combatientes.

Ocupación de Dedeagatch y Puerto Egeo.

Atenas.—Después de reñidos combates, los griegos han ocupado Dedeagatch y Puerto Egeo, cerca de Kavalla.

Despreciado la paz.

Belgrado. — El Presidente Pachitch ha declarado que no quiere la paz pues en la actualidad no posible ni conveniente a los intereses de Servia.

Crueldades de los búlgaros. — Lo que dice la prensa.

Constantinople. — La prensa sostiene que ante las crueldades cometidas por los búlgaros, todas las gestiones de paz quedan hechas anuladas.

El ministro de la guerra turco ha llegado a Chataldja.

Del combate de Demir Hisar.

Salónica. — Han llegado a Salónica cuatrocientos búlgaros y 29 cañones, capturados en el reciente combate librado en Demir Hisar.

Oferimiento de Servia y Rumania

LA SEÑORITA
DOÑA MARIA MONSERRAT MESQUIDA TOUS
Falleció el día 1.º del actual en el Colegio de María en Jerez de la Frontera
Q. E. P. D.
Su desconsolada madre, hermanitas y demás familia, al participar tan sensible pérdida, suplica a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones, rogándoles asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes, a las once, en la iglesia parroquial de San Miguel, por lo que recibirán especial favor.
No se invita particularmente.
El duelo se despiden en la iglesia.

Don Bartolomé Aguiló y Martí
HA FALLECIDO
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.
Sus afligidos hijos, hijo político, nieto, hermanos, hermana, hermanos y hermanas políticos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy lunes, a las once, en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad (Socorro), por lo que recibirán especial favor.
No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Desamparados, 13.
El Excmo. e Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezcan en sufragio de su alma.

lis, y desalojar de ella a los búlgaros.

Actitud de Bulgaria

Sofia.—Bulgaria ha dicho que accede a retirar sus tropas de la línea, menos las que actualmente se encuentran en Midia.

Noticia inexacta

Viena.—Ha resultado inexacta la noticia que habíase extendido referente a que hubiera estallado la revolución en Sofia.

Llegada de buques

Sobastopol.—Han llegado un crucero y ocho destroyers búlgaros.

Vienen aquí por no tener ahora que combatir con los rumanos.

Los turcos reempezan la campaña

Constantinople.—Un telegrama oficial dice que el ejército que se encuentra en Chataldja ha empezado el avance contra los búlgaros.

Savof, ministro de la guerra

Berlin.—El periódico Frankfurter Zeitung, dice que Savof ha sido rehabilitado y nombrado ministro de la guerra.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 13 a las 22

Festival a beneficio de las víctimas de la guerra

En el parque de sports de la Salud, se ha celebrado un festival a beneficio de las víctimas de la guerra de Africa.

El local estaba atestado completamente.

Se han celebrado distintos festejos siendo todos ellos aplaudidísimos.

Han asistido a dicha fiesta el gobernador señor francos Rodríguez, el alcalde señor Collaso y el general señor Aguilera, en representación del general Weyler que se encuentra ausente.

A beneficio de la Colonia Valenciana

En el parque Güell se ha celebrado hoy un festival a beneficio de la colonia valenciana de Barcelona.

El gentío que invadía el hermoso parque era inmenso, resultando espléndido aquel paraje.

Se han bailado sardanas y danzas y se han entonado cantos de Valencia.

Después se han celebrado algunos números de pirotécnia, terminando la fiesta con una gran traca.

En la fiesta valenciana, que ha resultado animadísima, bastantes

señoritas vestían el hermoso traje de labradoras de la ciudad del Turia.

Premios a los alumnos franceses

En el teatro de Novedades, bajo la presidencia del consul de Francia en esta capital, se han repartido premios a los alumnos de las escuelas francesas.

Han asistido delegados de las autoridades y gran parte de la colonia francesa.

La huelga de Panaderos.

Los ipanaderos han celebrado un mitin que ha resultado agitadísimo y ha durado cuatro horas.

Se han impuesto los agitadores acordando desde hoy la huelga en los establecimientos que no acepten las bases por ellos presentadas.

Festejos en los asilos

En el Asilo Naval, se ha celebrado un solemne oficio con motivo de la fiesta dedicada a la Virgen del Carmen.

El templo estaba rebosando hasta el extremo de que muchos fieles han tenido que marcharse antes de entrar, por no poderlo verificar en modo alguno, pues el público invadido hasta la puerta.

En el asilo del Parque se han entregado con toda solemnidad a varios de los niños, libretas de la caja de ahorros con el producto del concierto benéfico que celebró a su favor el orfeón bilbaíno.

Han asistido algunos concejales y numeroso público.

Mitín en la Casa del Pueblo. — Habla Lerroux, alaba a Maura y aprueba la ejecución del fogoneo del «Numancia».

En la casa del Pueblo, se ha celebrado el anunciado mitin, en el que Lerroux ha pronunciado un extenso discurso.

Ha analizado los partidos monárquicos diciendo que todos están en crisis.

Ha hecho un gran elogio del jefe de los conservadores don Antonio Maura diciendo: «Ojalá que los republicanos tuviéramos un hombre como él.»

Ha añadido después que es imposible que el señor Maura gobierne pues se ha entregado por completo a la reacción.

Ha continuado el jefe de los radicales, diciendo que el conde de Romanones solo vive de la Misericordia del señor Maura y de los republicanos, preocupándose solamente de la jefatura, estando faltar de ideales.

Refiriéndose al partido radical ha dicho que también está en crisis de prohombres. Añade que

solo se preocupan de los chambullos de los municipios.

Precisa—continúa— el saneamiento de todos los partidos y que las personas decentes se agrupen a mi lado, de lo contrario me retiraré.

Añadió que cuando su partido tenga fuerza; bastante, hará la revolución.

Ocupóse después el señor Lerroux de la guerra de Africa, reprobándola, condenando sin embargo los mitins que deprimen la moral del soldado.

Agregó que a los jóvenes bulgares no queda más que expulsarles del partido.

Terminó el jefe de los radicales diciendo que si subiera al poder el señor Maura, él se echaría a la calle con los hombres decentes que quisieran seguirle y que es precisa, imprescindible la disciplina en el ejército, por lo que aprobaba la sentencia dictada por el tribunal militar, contra el fogonero del «Numancia».

Hallazgo de una bomba

En Sabadell a las nueve y media de esta mañana, un guardia municipal ha hallado en un urinario de la plaza de Roberto, un paquete con una mecha encendida.

Inmediatamente ha apagado la mecha, examinando después con grandes precauciones el extraño envoltorio.

Una vez reconocido ha resultado contener cuatro cartuchos de dinamita.

La policía realiza pesquizas para dar con el autor ó autores del atentado.

BUXAREU.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 13 a las 16'30

Destinos de Artillería

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las Reales Ordenes destinando al capitán de Artillería don Marcos Inés Aleman a la Comandancia de Menorca.

El capitán de Artillería don Manuel Martín González de la Comandancia de Menorca a excedente en la séptima región.

CORRESPONSAL

Por falta de tiempo y espacio dejamos de publicar crecido número de telegramas.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner